

Más de 54 mil migrantes irregulares llegaron a Costa Rica desde 2013



San José, 12 sep (RHC-PL) La viceministra de Gobernación y Policía Carmen Muñoz informó que de 2013 a la fecha llegaron a Costa Rica 54 mil 123 personas en situación migratoria irregular, de ellas 13 mil 31 mujeres y 41 mil 92 hombres.

Del total de migrantes irregulares en este período, 26 mil 444 provinieron del Caribe, 20 mil 634 de África y siete mil 45 de Asia, apuntó Muñoz, al intervenir en el Foro de Alto Nivel sobre flujos de migrantes en situación migratoria irregular en las Américas, que inició en el Salón Greco, del capitalino hotel San José Palacio.

Solo este año han sido rechazadas 429 personas, 142 mujeres y 287 hombres, indicó, pero se preguntó ¿cuántos miles más han eludido nuestros controles? y respondió 'es imposible saberlo'.

La viceministra afirmó que Costa Rica -un país de poco más de 51 mil kilómetros cuadrados y una población de poco más de cuatro millones 857 mil habitantes-, desde la década de 1970 se ha convertido en un país receptor de personas que cruzan sus fronteras de manera regular e irregular.

También, prosiguió, Costa Rica ha sido testigo de una histórica y cíclica migración del norte de Centroamérica hacia el Sur, miles de ellos en busca de empleo y un futuro mejor y muchos otros desplazados que buscan refugio y protección en esta nación.

Muñoz señaló que de igual forma a lo largo de la historia, pero especialmente en las últimas dos décadas, este país se ha convertido en un destino de migración laboral permanente y temporal, con los porcentajes más altos en el hemisferio: 386 mil migrantes, para un 8,5 por ciento de la población total.

Tras referir que el más estudiado de estos flujos, tal vez porque es el más antiguo y numeroso, es el de la migración nicaragüense, Muñoz reveló que el censo de población del año 2000 y las encuestas periódicas de hogares, entre otras fuentes, reflejan cifras importantes de migrantes de origen colombiano, panameño y últimamente de Venezuela.

A partir de estos flujos migratorios son cada vez más las personas que optan por solicitar refugio aquí, por ello -dijo- al 31 de julio, el país ha recibido tres mil 722 solicitudes, de las cuales se han registrado 953 soluciones.

Ante estas cifras y los ejemplos que conocemos este Foro nuevamente nos plantea la ineludible necesidad de abogar por un abordaje conjunto de los flujos migratorios irregulares en el cual cada uno de los involucrados asuma sus responsabilidades, apuntó.

Exaltó que cobra mayor conciencia en la región latinoamericana el hecho de que este tema debe ser abordado de manera conjunta e integral y que existe una gran responsabilidad compartida tanto en los país de origen y destino, como aquellos en los que el tránsito de personas ha impactado de forma importante, como en Costa Rica.

El Foro concluirá mañana y durante esta jornada será presentado el Informe sobre Flujos de Migrantes en Situación Migratoria Irregular provenientes de África, Asia y el Caribe en las Américas, solicitado por Costa Rica.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/141185-mas-de-54-mil-migrantes-irregulares-llegaron-a-costa-rica-desde-2013>



Radio Habana Cuba